

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'5s
Provincias, trimestre e 5'0s
Número del día 10 céntos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La inercia en las almas

La indiferencia puede llamarse inercia de las almas, y es lógica consecuencia de la falta de principio vital y de la cesación del impulso que para moverse hacia Dios, reciben los pueblos.

La indiferencia religiosa es el abismo en las costumbres; ella produce el caos en las regiones de la moral, el desconcierto en las relaciones de los seres racionales, y la falta de aquella tranquilidad del orden, que tan adecuadamente llamó San Agustín «paz de todas las casas».

Los pueblos que han caído en el abismo de la indiferencia semejan más que individuos viejentes, cadáveres, por completo faltos de vida.

Como el cadáver carecen de todo movimiento espontáneo y ordenado, como el cadáver, exhalan pestilente olor en la corrupción de las costumbres, como el cadáver, por fin, presenta deformes aspectos en su propia estructura y constitución.

Perfectamente. Esto es lo que sucede en donde no hay verdadero espíritu religioso. Siendo de advertir que muchas personas creen que basta para no pasar por indiferentes, con ir a misa y asistir a otros actos del culto en la iglesia. Error del que no se curan nunca. Y su auxilio es grande cuando se les cesura, porque a este solo extremo limitan su aparente fervor religioso.

No procuran practicar buenas obras, no son caritativos, demostrando esa verdadera caridad que Dios manda, ni hacen de modo que en sus costumbres y en sus relaciones resplandezcan los principios de una equidad que evite toda clase de abusos y de inmoralidades.

De este modo el espíritu religioso se mistifica y resulta deficiente, demostrándose que en la práctica suelen dar pruebas de funesto ateísmo muchas personas que van a los templos y asisten a los cultos.

Esta clase de creyentes incompletos, que no practican lo que creen, son en extremo perjudiciales y funestos.

Por telégrafo

Madrid 4, 11'45 noche.

Fallecimientos

Han fallecido el sabio doctor D. Rafael Ulecia, fundador de la *Gota de leche*, y el Senador Sr. Marqués de Heredia.

El Sr. García Prieto

Encuétrase indispuerto el Ministro de Estado.

El Rey en el Museo de Pinturas

Hoy visitó S. M. el Museo de Pinturas. Se lamentó D. Alfonso XIII, que en él figuren obras de segundo orden, estimando que estas, debían exponerse en otro Museo de menos categoría que el del Prado.

—En estos días visitará S. M. todos los Museos artísticos y científicos

Escarnio

En Leganés (Madrid), en la Misa de Velaciones de un matrimonio al recibir de manos del sacerdote celebrante la Sagrada Hostia, el novio Antolín González, cogió la augusta forma y arrojóla despreciativamente al suelo.

El cura párroco dió cuenta del escarnio a los agentes de la autoridad, que detuvieron a dicho individuo.

Los estudiantes

En Barcelona, una comisión de padres

de estudiantes, ha visitado al Gobernador para rogarle gestionara la resolución favorable al asunto que ha motivado la huelga escolar.

La autoridad Gubernativa, aconsejó hicieran los padres porque los estudiantes depusieran su actitud levantisca.

Después marcharon a visitar al Rector, para interesarle en favor de los estudiantes sometidos al Consejo Universitario, que se ha reunido hoy.

Pidieron los padres al Rector, fuera indulgente con los escolares que han sido sugetos al Consejo disciplinario.

Acordó la Comisión, marchar a Valladolid, a consultar con el Conde de Romanones, una fórmula que solucionase el conflicto existente entre el Gobierno y los Alumnos de las Escuelas de Ingenieros Industriales.

Ingresos del Tesoro

La recaudación de Hacienda, exceptos los derechos de Aduanas, han producido en el mes de Octubre 58.832.355 pesetas.

Los médicos titulares

El proyecto de Administración local, ha producido disgusto en la clase de médicos titulares de pueblos rurales, quienes estiman continúan bajo el yugo del insoportable caciquismo que suele imperar en las pequeñas localidades.

En vista de esto, la Junta directiva de la federación nacional de médicos, ha conferenciado con importantes elementos del Senado y del Congreso, para que éstos presenten oportunas enmiendas, que estiman los facultativos podrían ser muy beneficiosos para ellos, de aprobarse, y libertarian a la clase médica, de la influencia caciquil.

Los ingenieros industriales

Reunieronse los alumnos de esta Carrera, reinando mucho entusiasmo.

El presidente de la Junta, Sr. Burgaleta, dió cuenta de su viaje a Barcelona y de la excelente acogida que tuvo por parte de aquellos compañeros.

Participó que al telegrama del ministro Sr. Alba, amenazando cerrar la escuela, y contestó con otro despacho telegráfico que decía:

«Si no se accede a nuestras peticiones vale más cerrar la escuela. Preferimos ser estudiantes con honor, a ingenieros sin él.»

Cree el Sr. Burgaleta que la huelga general de todos los estudiantes, será el próximo día 10.

Hablaron otros alumnos, comunicando cómo se ha formado consejo de disciplina a los firmantes del telegrama antes expresado.

Acordaron enviar una carta al señor Alba, reproduciendo el telegrama anterior y firmada por todos los alumnos.

Terminó la reunión con el mayor entusiasmo.

—Por la tarde reunióse el consejo de disciplina.

Conferencia

El Sr. Urzaiz, celebró una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros.

El Ejército turco

En la Legación de Turquía, han facilitado a la prensa, copia de un telegrama recibido del generalísimo del Ejército Otomano Watzin Pachá, negando el triunfo de los búlgaros.

Dice que el ejército turco sostiene desde hace cuatro días empuñadísima lucha con los búlgaros.

Combinación diplomática

En breve se firmará una combinación diplomática, en la que entrarán las embajadas de París, Londres, San Petersburgo y Lisboa.

Para sustituir al Sr. Caballero indicase al Sr. Villaurrutia.

El jefe de los conservadores

Don Antonio Maura ha marchado a un pueblo cercano a Toledo.

Regresará el lunes.

La ley del Candado

El Presidente del Consejo de Ministros, ha confirmado que presentará un proyecto prorrogando la Ley del Candado.

Sepelio del Sr. Murúa

En Burgos, verificóse el sepelio del arzobispo Sr. Murúa.

Resultó solemnisimo.

Presidieron las autoridades, y asistió inmenso gentío.

Regreso

Regresaron a Madrid procedentes de Aguilas, a donde fueron a tomar parte en un mitin contra la guerra en Marruecos y la construcción de la segunda Escuadra, los Sres. Salillas, Lerroux y Albornoz.

Atrocidades de los turcos

De París telegrafian, que los turcos han asesinado a numerosos cristianos indefensos.

Ultimamente encerraron a 100 de estos, en un cuartelillo prendiendo fuego al edificio pereciendo todos.

—En Struma, degollaron a todos los paisanos búlgaros, de que pudieron apoderarse.

Falta de víveres

Dicen de Berlín, que se cree que en Andrinópolis sólo hay víveres para tres días, por lo que tendrá que rendirse inmediatamente.

NOTICIAS VARIAS

En la Casa de Socorro de Extramuros, recibió curación Cayetano Bienvenida Luque, de herida punzante en la cara plantar del pie derecho, cuya lesión se la causó por accidente del trabajo.

E. P. D.

Ha fallecido en el hospicio provincial, D. Felipe Malfo González.

Subasta

El Ayuntamiento de Ceuta anuncia la subasta de los arbitrios municipales sobre degüello de reses y puestos públicos.

Arbitrios extraordinarios

El Ayuntamiento de Algar anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios sobre las especies no comprendidas en la tarifa primera de Consumos, a fin de cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para 1913.

Dinamita

Desde Vizcaya, se remiten a Bonanza, consignadas a D. José García, 15 cajas de dinamita.

Arbitrios que se subastan

El Ayuntamiento de Zahara, saca a subasta los arbitrios sobre pesas y medidas, bagajes y alumbrado público.

Nombramientos

De real orden han sido nombrados vocales de las Juntas municipales de Sanidad de San Fernando, Ferrol, Coruña y Cartagena, los jefes de los servicios sanitarios de los respectivos Apostaderos.

Concentración

Ha sido aprobada de Real orden por el Ministerio de la Gobernación, la concentración verificada de fuerzas de la Guardia civil en el Puerto de Santa María, con motivo de las fiestas del Centenario; en San Fernando y Arcos, a fin de conservar el orden público; en Sanlúcar de Barrameda y Olvera, con motivo de festejos, y en Cádiz, por las fiestas del Centenario.

Hurto

La benemérita, detuvo en Arcos a dos individuos, por hurto de bellotas.

Regreso

Regresó de Sanlúcar en el expés de ayer el Gobernador civil de esta provincia, D. José Sanmartín, que fué a dicha población para buscar una solución a la huelga de braceros del campo.

El día de difuntos

Ayer como día de difuntos se dió de manó en las oficinas públicas a la una de la tarde.

Manifestación
Hoy se celebrará en Jerez de la Frontera una manifestación, para solicitar de los altos poderes sea retirado el proyecto de Ley de ferroviarios, que actualmente discuten las Cortes.

Cesante

Por el Ministerio de la Gobernación se declara cesante por renuncia a D. Antonio Abellán Ubeda, del cargo de celador marítimo de la Estación Sanitaria del puerto de Cádiz.

Jubilación

Se concede por el Ministerio de Instrucción pública, a D. Antonio Núñez Utrera, maestro de la escuela pública de Vejer de la Frontera.

Sepelio

Verificóse ayer a las diez de la mañana el del funcionario del cuerpo de Vigilancia, D. Juan Ley.

Concurrieron todos sus compañeros y una representación de la fuerza de Seguridad y guardia municipal.

Presidió el duelo el inspector de vigilancia del distrito de San Antonio D. Francisco Antequera.

Reiteramos el pésame a la familia doliente.

El vino "San Felipe", procedente de las mejores viñas de Jerez, es viejo, fino y oloroso; está criado con especial esmero, y no tiene alcohol añadido; por eso se vende aquí en todas partes. Pedido en la «Primera de Cádiz» y en casa de Salvador Morante.

Detención

La benemérita detuvo en Cortes a Cristóbal Lozano Fernández, como autor del hurto de nueve cerdos al vecino de Ubrique José Gaviarra Herrera.

Los cerdos fueron recuperados.

Designación

La Dirección general de Primera enseñanza ha resuelto que el maestro de Ceuta D. Ildefonso Yáñez se ponga a las órdenes del inspector de primera enseñanza de Cádiz, para auxiliarle en comisión del servicio en los trabajos de inspección en el Campo de Gibraltar y Ceuta, debiendo dejar en su ausencia atendido el servicio.

Restablecimiento

Restablecido de la enfermedad que le aquejaba, se ha posesionado del cargo de maestro de la escuela que desempeña en San Roque, el maestro D. Antonio Vega Bermejo.

Fallecimiento

El cónsul de España en Méjico, participa al Ministerio de Estado el fallecimiento en aquel departamento del subdito español D. Juan Manuel Rincón Carrero, natural de Grazalema.

Por dicho Ministerio se remite anuncio a la «Gaceta de Madrid» para conocimiento de los herederos del finado.

Audiencia

Para mañana, están señalados los siguientes juicios:

Sala primera.—Cádiz.—Contrabando.—Carmen Rodríguez Blanco y otro.—Sres. Portela y Lozano, Luque y Ayala.

Idem.—Idem.—Antonio León y Cristóbal Guerra.—Sres. Luque y Moreno, Martínez, y Pozuelo.

Idem.—Idem.—Juan Montes y Francisco Pérez.—Sres. Camacho Rodríguez y Tefán.

Embarque

Por el Ministerio de Estado se ordena a este Gobierno civil lo conveniente a fin de que por la Compañía Trasatlántica, en esta capital, se les facilite pasaje oficial en cámara de primera clase a los radiotelegrafistas recientemente nombrados, D. Juan José Elizondo, D. Adolfo Martí y D. Matías Sarda, que marchan a Fernando Póo.

Curiosidad taurina

Mucho antes de que surgieran «La Reverte» y las famosas Lolita y Angelita, ya habían intentado las mujeres regatearle al sexo contrario los peligros que ofrecía la lidia de reses bravas.

El día 26 de Octubre de 1862 se celebró en Chiclana una corrida de novillos, cuya lidia y muerte estaba encomendada a varias mujeres.

Las toreras, al ver el tamaño de los animalitos, se arrepintieron de su temeraria empresa; pero la autoridad local las obligó a salir al ruedo, echando fuera la corrida, que fué pródi-ga en emociones.

Noticia interesante

LAS OBRAS DEL PUERTO

La Dirección general de Obras públicas, ha señalado el día 2 del próximo mes de Diciembre para la subasta de las obras de nueva construcción de vías férreas y ordinarias y almacenes, en los trozos 4.º y 5.º de la dársena número 1 del puerto de Cádiz, y del dragado general de cimentación de la dársena número 1 y canal de acceso.

En los Balkanes

La escuadra griega. — Tumultos en Constantinopla. — Guerrilleros.

Desde Constanza (Rumania), dicen que hay gran efervescencia en Constantinopla, porque la escuadra griega está cruzando por delante del Estrecho de los Dardanelos.

Para el lunes pasado se había anunciado la llegada de 10 000 prisioneros búlgaros a la capital de Turquía. Una gran muchedumbre se agolpó en la estación del ferrocarril y sus alrededores, y al ver que en vez de enemigos prisioneros, sólo llegaban heridos-turcos, se entregó á manifiestaciones tumultuosas, y para contener y dispersar á los alborotadores, tuvo que intervenir la policía montada, dar sablazos y detener á varias personas.

Los «konistadjis», ó sea los voluntarios búlgaros de Macedonia, han formado numerosas partidas de guerrilleros, que operan á retaguardia de los ejércitos turcos, cortan los hilos telegráficos y vuelan los puentes de los ferrocarriles. Sin embargo, las autoridades militares otomanas continúan transportando tropas de la Anátolia al terreno donde se desarrolla la lucha.

El periódico berlínés *Die National Zeitung*, según telegrama que inserta *Le Journal*, asegura que los turcos, antes de abandonar á Kirk-Kilisía, quemaron dos aeroplanos que poseían, á fin de que no los utilizasen los búlgaros.

Le Petit Journal publica un despacho sensacional de Berlín, en que se dice: «Los últimos telegramas anuncian, que la caballería búlgara ha entrado ya en Rodosto, puerto situado sobre la costa del mar de Mármara y á corta distancia de Constantinopla.

«El Ejército turco, que estaba sobre el río Ergene, sobrecogido por el pánico huyó en dispersión.»

No se sabe si este telegrama puede ser considerado como confirmación de un rumor que circuló. Creese que la columna búlgara de que se habla sería solamente una avanzada de atrevidos exploradores, que recuerda á los cinco famosos hulanos de Nancy.

En despacho de Sofía anuncia un corresponsal que á media noche comenzó el bombardeo de Andrinópolis. Los proyectiles incendiaron una parte de la ciudad. A las ocho de la mañana dieron los búlgaros el asalto, y á las diez izó la guarnición bandera blanca.

L'Echo de Paris, vuelve á decir que en cuanto se dé una importante batalla entre búlgaros y turcos intervendrán las potencias.

Los detalles de la mediación serán discutidos en una conferencia, que se celebrará en París probablemente.

Una nota comentada
Varios periódicos comentan una nota en que se habla del futuro reparto de la Turquía europea, y que *Le Temps* ha publicado. Es la siguiente:

«Parece cierto que se han entablado negociaciones entre Austria y Servia acerca del reparto de territorios turcos que puede resultar de la actual guerra, y acerca del quebrantamiento, ya admitido por todo el mundo, del *statu quo* territorial en la Península de los Balkanes.

Este reparto, al parecer, no se discute ya siquiera, y se juzga inevitable. Se reduciría á lo siguiente: Austria dividiría con Servia el Sanjacato de Novi-Bazar; se apropiaría una banda de territorio que representa las dos terceras partes de la extensión superficial del Sanjacato, á lo largo del Montenegro, hasta Mitrovitzá; de aquí partiría la línea fronteriza de Servia, y ésta tendría una salida al mar Egeo por el puerto de Kavala. Esa línea fronteriza quedaría trazada por el Este del ferrocarril que desciende hacia Salónica, y que quedaría bajo la dominación austriaca. Salónica sería una ciudad neutral.

Bulgaria obtendría la Rumelia y una parte de Macedonia; pero Constantinopla

continuaría siendo una ciudad turca. Grecia obtendría la ciudad de Janina, y su frontera septentrional sería avanzada hasta las cercanías de Salónica y se la permitiría anexionar la Península Calcibica.

La frontera montenegrina sería trazada por el Sur de Escútari, población que sería anexionada al Reino montenegrino.

Austria, según se cree, hubiera deseado prolongar su futura posesión del Sanjacato hasta el Adriático, envolviendo completamente el territorio del Montenegro; pero á eso se oponían los aliados balkánicos.

Está en tratos el reparto de Albania entre Italia y Austria, y de ello se ha hablado en Pisa entre San Giuliano y el conde Berchtold.

Rumania recibiría una compensación en la región de Silistria y al Sur de la Dobrucha.

No se cree que Rusia se oponga á tales arreglos, en vista de las satisfacciones que se conceden á los Estados siavos de la Península.»

No vale el dinero, en comparación con la salud; ésta la consigue el enfermo artrítico que sufre de arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, gota, ciática, neuralgias, etc., con el uso de la «Piperazina Dr. Gran».

Huelga general

¿Es posible? ¿Que ocurre?

Huelga general ¿Será cierto? Me cuesta creerlo. Con lo perjudicial que sería estando atravesando por una situación política de tanta trascendencia... Estando en guerra cinco naciones, si señor, cinco naciones. (Y apropósito si usted amado lector quiere ponerse al detalle, dirijase al periódico que lleva por título *La Correspondencia de España*, que todos los días se trae, sus cuatro páginas, si señor, cuatro páginas completas de mapas y banderitas: mapas que sin duda alguna están trazados por la mano astuta del redactor *fantasioso*. Es innegable que Romeo quiere deshacerse del periódico.

Perdón si me he desviado; pero volvamos al tema, y como le iba diciendo simpático lector, la huelga es inminente, y es costoso confesar, y en ello, es seguro que estaremos de competlo acuerdo, que una huelga en estos momentos, sería fatal, terrible, trágica, indescriptible...

Montero Rios, quiere dar guerra todavía ¡Y vaya si la dá!

Anhela producir una nota altisonante, quizás la última de su inmemorial carrera política. Y á mi me parece que el buen D. Eugenio hace muy bien. Eso de tenerlo como un cero á la izquierda... ¡¡No hay derecho!! Y sabido es, que la tal noticia va á sonar demasiado.

Pepito, pedirá á algún amigo que sea consejero de la Compañía del Norte, un pasaporte para marchar á su magnífica finca de Otero (¿).

Porque es tan sublime y grandiosa que hasta tiene cuatro individuos de la Guardia Amarilla, con el exclusivo objeto de que la custodien, y no dejen acercarse á ningún fotógrafo que lleve el propósito de ejercitar sus funciones.

¿A que nunca has visto retratada la cacareada posesión?

Es que D. Pepe, peca de modesto. ¡Ja-ja-ja!...

No te he vuelto á mentar lo de la huelga general. Y me he salido del asunto porque he visto que la huelga general era de estudiantes; y el efecto de estas huelgas, es lo mismo que si los huelguistas fueran los cesantes (pongo por caso, como diría mi buen amigo López Silva.) Sin embargo se han dejado sentir, sus lamentables consecuencias: Los profesores no han podido explicar sus lecciones. El Ministro está á punto de caer.

En Granada, han pedido la destitución del Jefe superior de policía.

En Barcelona, que los Ingenieros industriales tengan los mismos derechos que los demás ingenieros...

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España:
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

En Madrid, que los veterinarios se les llame Médicos-zoológicos. ¡No faltaba más!

En fin, España está de luto. ¡¡Los estudiantes se han declarado en huelga!!!

Ya se empiezan á sentir las terribles consecuencias:

El panadero llega tarde.

La Casa de la Moneda, parece estar complicada en el conflicto.

La patrona, ya me ha pasado el último aviso (ultimatum).

Pero ahora medito: Lo de la patrona y lo de la Casa de la Moneda, no debe tener relación con el tal conflicto, pues cuando todo estaba normal, cuando no había huelga, también me pasaba lo mismo...

Verdaderamente podemos estar tranquilos.

VALENTIN LOSTÁN,

Madrid, 1.º-11-12.

El fomento del turismo

Proposición de las Cámaras de Comercio de Cádiz, Madrid y Santander.

Dichas Cámaras han presentado á la sección quinta del Congreso de turismo, la siguiente proposición:

«Que visto el proyecto de bases para la constitución de una Cámara oficial de Hospedería española, y estando, por virtud de la ley, incluidos con el carácter de electores y elegibles de las Cámaras de Comercio, los gremios de fondas y sus similares; huelga en absoluto la creación de todo organismo paralelo y exclusivo de estas clases cuando la defensa general de estos intereses se halla de hecho encomendada á las corporaciones oficiales citadas que representamos y éstas vienen defendiendo los intereses de sus asociados á completa satisfacción de los mismos.»

SECCION MARITIMA

Mareas de hoy

Primera bajamar á las 3'18 de la madrugada.
Primera pleamar á las 9'32 de la mañana.
Segunda bajamar á las 4'01 de la tarde.
Segunda pleamar á las 10'13 de la noche.

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos; y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.